
ПЕРВЫЕ 

В ОТРАСЛИ

На торжественном собрании коллекти
ва Ковдорского ГОКа, посвященном Дню 
металлурга, председатель областного ко
митета профсоюза работников металлур
гической промышленности Ю. М. Букшин 
вручил комбинату Переходящее Красное 
знамя отрасли за победу в социалистиче
ском соревновании по итогам второго 
квартала 1978 года.

На этом же вечере были вручены на
грады министерства наиболее отличив
шимся работникам комбината. В празд
ничном приказе по комбинату 65 побе
дителей социалистического соревнования 
в честь Дня металлурга награждены По
четными грамотами, 119 — объявлена 
благодарность, 61 — награжден денеж
ной премией.
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Профком Ковдорского 
ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования 
за II квартал 1978 года. 
Победителями признаны:

К О Л Л ЕК Т И В Ы  УЧАСТ
КОВ: дробления обогати
тельного комплекса (на
чальник В. Н. Петров, пред
седатель цехкома В. Н. 
Степанников); буровой руд
ника «Железный» (началь
ник В. М. Абрамов, проф
групорг А. И. Вертебный); 
водоочистной станции энер
гоцеха (начальник. М. Н 
Любовцев, профгрупорг 
Н. П. Михайлова).

К О Л Л ЕК Т И В Ы  СМ ЕН: 
№  1 участка сушки обога
тительного комплекса (ру
ководитель А. А. Мураш- 
кин, профгрупорг Ф. А. 
Голикова); № 3 участка 
флотации обогатительного 
комплекса (руководитель 
С. К. Фомичев, профгруп
орг Н. А. Шевчик); смена 
бурового участка рудника 
«Железный» (мастер Ю. В. 
Комиссарчук); экскаватор
ного участка рудника «Ж е
лезный» (мастер А. Г. Се- 
сюнин); смена М. К. Бор
ковской и Н. И. Соколовой 
отдела технического контро
ля.

С Л У Ж БЫ : сантехслужбы 
обогатительного комплекса
(руководитель Л. Ф. За
харчук, профгрупорг А. А. 
Гришко).

БРИ ГА Д Ы : участка суш
ки обогатительного комп
лекса (бригадир В. П. Б у 
ренков); бригада В. И. Ни
колаева цеха технологиче
ского транспорта.

ЗВА Н И Я «ЛУЧШ ИЙ 
Э К И П А Ж  УДОСТОЕНЫ 
Э К И П А Ж И : экскаватора
№ 3 (старший машинист
А. 1 . Петраченков); буро
вою станка №  3 (старший 
машинист А, И. Вертеб
ный); бульдозера № 5
(старший машинист В. П.
Тронза); БелАЗа № 94
(старший водитель И. П.
Рогожников); БелАЗа № 87 
(старший водитель М. Е.
Бибиков).

Л УЧШ И М И  ПО ПРО 
ФЕС С И И  Н А ЗВА Н Ы : Та
мара Осиповна Ерюхина 
— рабочая бункера участ
ка дробления, Геннадий 
Федорович Бодряков — 
флотатор, Людмила Ва

сильевна Петунина — опе
ратор, Никита Васильевич 
Жигальцев электросле
сарь, Любовь Степановна 
Удачина — концентратор- 
щик, Василий Иванович 
Кокин — машинист мель
ниц, Жанна Павловна Сви- 
танько — машинист сепа
раторов, Геогрий Иванович 
Павлов — обжигальщик, 
Александра Васильевна 
Груздева — машинист на
сосов, Валерий Илларионо
вич Черемнов — электро
сварщик, Генриетта Семе
новна Кабалдаева — ма
шинист конвейера, Мария 
Петровна Кулагина — ве
совщица, Александра Анд
реевна Сизинцева — маши
нист вакуум - фильтров; 
Вильямин Григорьевич
Большаков — машинист 
мельниц — обогатительный 
комплекс; Николай Алек
сеевич Васильев — маши
нист бурового станка, 
Юрий Алексеевич Захаров 
— помощник машиниста бу
рового станка, Николай 
Назарович Крашенников — 
машинист экскаватора, Ва
лентин Федотович Виногра
дов — помощник машини
ста экскаватора, Александр 
Геннадьевич Соколов — ма
шинист бульдозера, Влади
мир Тимофеевич Шпилин 

взрывник — рудник «Ж е
лезный»; Николай Павло
вич Жарков — слесарь; 
Александр Григорьевич Ко
маров слесарь, Федор 
Иванович Батанин — авто
слесарь цех технологиче
ского транспорта; Геннадий 
Николаевич Митюков 
электрослесарь - цех за
водских лабораторий; Ва
лентина Николаевна Хво
рых — контролер, Любовь 
Николаевна Гулевская — 
лаборант — отдел техни
ческого контроля; Владимир 
Максович Ллешков 
электрик, Марии Прокофь
евна Харитонова аппа
ратчик хнм водоочистки,
Виктор Николаевич Бойко 

электросварщик, Влади
мир Иванович Корниенко 
слесарь энергоцех; Алек
сандр Михайлович Шалит- 
кин электромонтер, Вик
тор Ефимович Исаев 
электромонтер, Антонина 
Ивановна Мамдрыка 
электрообмотчица — элект
роцех.

Конкурс
машинистов

В карьере рудника «Ж е
лезный» впервые состоял 
ся конкурс машинистов 
экскаваторов. Конкурс про
водился с целью повыше
ния профессионального ма
стерства, распространения 
передового опыта.

Среди победителей ма

шинисты экскаваторов А. И 
Савиных, В. А. Козлов, 
В. В. Халтуринский, В. И 
Белов, помощники маши ли
стов — П. М. Лебедев, 
В. М. Старков, В. В. Кол
чанов, В. И. Ганюшкин. 
Все они, а также Г1. Г. 
Бородин, на торжествен
ном вечере, посвященном 
Дню металлурга, были на
граждены дипломами и 
ценными подарками.

Ковдорский
апатит

В связи с решением июль
ского Пленума ЦК КПСС 
возрастает ответственность 
коллектива комбината за 
выполнение и перевыполне
ние государственных пла
нов производства апатито
вого концентрата.

Значительную роль в мо
билизации коллектива на 
решение поставленных за
дач призвано сыграть со
циалистическое соревнова
ние за выпуск миллионной 
тонны апатитового концент
рата со дня пуска АБОФ. 
Эта веха наступит в сен
тябре. В соревновании уча
ствуют коллективы смен и 
участков гравитации, фло
тации с реагентным отде
лением, сушки и погрузки 
апатитового концентрата.

Победители в соревнова
нии за месяц будут награж
дены Почетными грамота
ми. Накануне дня выпуска

миллионном тонны апатита, 
который, безусловно, при
близит соревнование, на 
совместном заседании ди
рекции и профкома но 
представлению руководите
лей обогатительного ком
плекса будут подведены 
окончательные итоги за 
весь период. Смена-победи
тельница завоюет памят
ный вымпел, а наиболее 
отличившиеся рабочие бу
дут награждены знаком 
«Победитель соцсоревнова
ния 1978 года».

Встреча 
в подхозе

В подсобное хозяйство 
ОРСа КГО Ка на встре
чу с коллективом при
ехали секретарь Кировско
го горкома КПСС С. Н. За
тулин, заместитель предсе
дателя апагитского горис
полкома В. А. Басов, заве
дующий горздравотделом 
Э. Н. Бунятов, управляю
щий трестом «Ковдорстрой»

К). М. Зелинский, секретарь 
парткома Ковдорского ГОКа 
Ф. Н. Никитин, заместитель 
начальника ОРСа Г. И. 
Третьяк, секретарь иартко 
ма треста «Ковдорстрой»
B. И. Чебыкин и другие 
партийные, советские и хо 
зяйственные руководи сели.

Секретарь юр ком а КПСС
C. Н. Батулин познакомил 
присутствующих е перспек
тивен развития промышлен
ности в районе. О дел эх 
сельского хозяйства, его бу
дущем в свете решений 
июльского Пленума Ц К  
КПСС рассказал замести
тель председателя гориспол
кома В. А. Басов.

Коллектив подхоза имеет 
все предпосылки стать од
ним из передовых хозяйств 
района. За шесть месяцев 
этого года план по молоку 
перевыполнен на 10 про
центов. Успехов добились 
овощеводы и животноводы.

Но хозяйству надо помо
гать. В частности, незамед
лительно отремонтировать 
силосные сооружения. Уп
равляющий трестом «Ков
дорстрой» Ю. М. Зелинский 
сказал:

— В  течение недели си
лосные траншеи полностью 
подготовим к засыпке кор
мов. В  сентябре введем в 
эксплуатацию ясли-сад. В 
будущем году трест присо
лит к строительству сви
нарника, коровника, убой
ного пункта.

Волнует работников под
хода и реконструкция ко

тельной. Она уже не в со
стоянии обеспечить поселок 
теплом, ко всему, часто вы
ходи г из строя, не решен 
вопрос и с ремонтом крыш.

Заместитель директор* 
ГОКа Ф. А. Бурцев заве
рил, что до 1 августа кры
ши будут отремонтированы. 
В ближайшие дни шефы 
приступят к ремонту ко- 
■1 ельной.

Нашли разрешение на 
представительной встрече и 
вопросы быта, медицинско
го обслуживания. Ведь до 
сих пор комбинат бытозо- 
го обслуживания не уста
новил день приезда в под- 
хоз парикмахеров, масте
ров по шитью, вязке изде
лий, ремонту обуви. Не на
лажен ремонт телевизоров и 
прочих бытовых приборов.

Пока в поселок Лейпц 
ездят только медики дет
ской консультации. А на 
период отпуска участково
го фельдшера поселок ос
тается без медицинского 
обслуживания.

Улучшится положение и с 
промышленными товарами, и 
продуктами питания. Об 
этом говорила заместитель 
директора ОРСа Г. И. 
Третьяк. К  рабочим иодхо- 
за регулярно будет приез
жать автолавка. В штат 
кафе дополнительно вво
дится должность кондите
ра. Решится вопрос снаб
жения магазина подхоза 
детской одеждой.

Н. Н И К И Т И Н А .
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Заслуженная 
награда

Закончился д вухм есячник 
б лагоустро йства города. 
С д елано м ного. О б  этом 
м ож но судить по те р р и то 
риям  у домов, по восста 
новлеином у ш такетнику, по 
цветочны м  клум бам  (спаси 
бо работникам  теплицы 
Ж К У  К о вд о р ско го  ГОК-т),. 
по звонким голосом  на 
детских площ адках во дзо- 
рах, по скам ейкам  в скверах 
и т. д.

Х о р о ш о  поработали на 
закрепленны х участках чоп- 
лективы К о вд о р ско го  ГО Ка, 
леспром хоза, Р С У  и треста 
«Ковдорстрой». Правда, за 
трестом  осталась конечная 
остановка автобуса на ули
це Слю дяной. Х о тя  по эго 
му вопр осу принято ещ е в 
апреле 1978 года постанов 
ление горисполком а.

М ного недоделок на уча 
стках ГО К а «Ковдорслю - 
да». В частности, о тс у тст
вую т детские площ адки в 
м икрорайонах.

Д вухм есячни к закончил 
ся, но это не значит, что 
м ож но успо коиться. Ведь 
поряд ок в гор од е нелвэя 
навести, надеясь только 
на кампании.

В. СТЕПАНЯТОв, 
заведующий горком- 
хозом.

Более 25 лет отдала Ли
дия Николаевна Толкачева 
воспитанию и обучению де
тей.

Большой опыт работы, 
знание предмета и методи

ки преподавания русского 
языкй и литературы прине
сли ей заслуженный авто
ритет среди коллег и уче
ников. Неоднократно ее 
класс удостаивался чести 
быть па Галерее Трудовой 
Славы Ковдорского ГОКа.

За достигнутые успехи, в 
обучении - и коммуннешче-

ф ПОЗДРАВЛЯЕМ! ф
ском воспитании учащихся 
Указом Президиума Вер 
ховного Совета СССР о т27 
июня 1978 года Лидия 1чи 
колаейна Толкачева на
граждена медалью «За 
трудовое отличие». ;-

Ф. СЕМ ЕНОВА, 
директор средней шко
лы № 17.

Т:;.' ^яаятм
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Широка география летнего отдыха Ковдорских ре
бят. В письмах они рассказывают о своих делах, при
сылают фотографии. Разве не повезло этим малышам 
из детсада «Колокольчик», которых вы видите на 
снимке — так здорово искупаться в Серерском Дон
це (поселок Эсхар Харьковской области).



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»
На снимке: члены бригады П. С. Тимошина из СМУ-2 

М. Г. Мигулик (слева) и Ю. В. Дерегин.
Фото В. Михалюна.

+ ПЕРВАЯ СЕКЦИЯ +

УЖЕ 
СКОРО

В ближ айш ие дни п р е д 
стоит п р о кр ути ть  те хн о л о 
ги че скую  нитку вначале
«всухую », затем  под на
гр узко й  и —  о ко н ча те л ь
ная наладка. О ставш и еся  
объем ы  м ож но разделить 
на две части: те, без ко-' 
то р ы х невозм ож на пробная 
п р о кр утка , и те, что  м о гут 
п р о д о лж аться  параллельно 
с наладкой до испытания 
под нагр узкой .

Э л ектр о п о м ещ ен и я. На 
РП-46 м ож но подавать на
пряж ение. О стали сь лишь 
сантехнические  работы , р е 
ш аю щ его  значен ия они не 
им ею т, но п р о е кто м  п р е 
д усм о тр е н о  отопление.

На П СУ-70 '1  наладчики 
раб отаю т по врем енной 
схем е, так как не пол учи 
ли акта сдачи постоянной 
схем ы . З д е сь  же, на

ПСУ-70-1 осталось у стр о й 
ство полов.

Все ещ е нет гид ро изоля. 
ции и на ТП-40-22. О б а эти 
объекта постоянно залива
ет, на что ж аловались э к 
сплуатационники.

И ещ е одна беда с эл е к
тропом ещ ениям и. П о в то р я 
ется история А Б О Ф  и д е в я
той секции. Утр о м  эл е ктр о 
м онтажники приходят, о т 
кры ваю т зам ки и видят: 
кое-что  из того, что они 
вчера см онтировали, а кк у
ратно дем онтировано. О с о 
бы м  сп росом  п ользую тся 
светильники...

Заверш ены  почти все ка
бельны е трассы . С е го д н я 
долж на быть пролож ена 
тр асса на ТП-40-22. Тогда до 
конца недели м ож но буд ет 
закончить запитку насосов 
на отм етке «— 7».

С уд ьб а  коллектора о б о 
ротной воды по-преж нем у 
зависит от р азбор ки  ф у н 
дамента мельницы  на в то 
рой секции. Как считает 
ген под рядчик —  СМ У-1 —

на этот объем  надо неделю, 
если экскаватор не буд ет 
вы ходить из строя, и при 
условии трехсм енной р а б о 
ты и привлечения студентов. 
Зате м  «М еталлургпрокат- 
м онтаж у» понадобится два 
дня, чтобы  закры ть ко лл ек
тор.

А  пока что здесь ск а зы 
ваю тся недостатки о р га н и 
зации труда. З а  неимением 
газор езчи ков  (не по д го то 
вили) ар м атур у р еж ут эл ек
тросваркой. И труд оем ко, и 
электроды  р асхо д ую тся  по 
чем зря.

Правда, есть п р е д л о ж е 
ние не дож ид аться сдачи 
коллектора, а подвести в о 
ду к первой секции по в р е 
менной схем е. Тогд а ко л 
л ектор не сдерж ивал бы 
пр о кр утку.

М окры е м агнитны е с е 
параторы  установлены , но 
реш ено разверн уть бар аб а
ны на 180 градусов. Что и 
пы таю тся последнее врем я 
сделать эксплуатационники. 
Но к сепар атор ам  даж е

трудно подойти, вся пло
щ адка захламлена, завалена 
металлолом ом . Наводить 
пор яд ок надо немедля.

И, наконец, последние 
приготовления к пр окрутке  
мельниц. «М еталлургпро- 
катмонтаж » готов. «С евззп- 
электром онтаж у» осталось 
пролож ить два кабеля. П о 
следняя задача СМ У-1 —  
полы под мельницами. К 
первой п р о кр утке  вряд ли 
м ож но успеть, но это, к 
счастью , необязательно — 
мельницы  б уд ут работать 
«всухую ». Зад ача первого  
испытания —  выявить в о з 
мож ны е д еф е кты  ещ е до 
прокрутки  под нагрузкой.

Если все пойдет по плану 
и 21— 22 ию ля состоится 
первое испытание, то 25 
июля м ож но б уд ет з а гр у 
ж ать мельницы первой с е к 
ции. А  1 августа пустить в 
раб оту всю  те хн о л о ги че 
скую  нитку.

М. Ш ЕРП И Л О В, 
начальник штаба 
ВУКС.

Промедление
аварии
подобно

С о гласн о  д оговорам  с 
потребителям и м аксим ум  
тепловы х н агр узок в че т
вертом  квартале 1978 года 
составит 180,7 ги гакал о 
рий в час, то  есть п о тр е б у 
ется полная отдача от всех 
ш ести котлов, устано влен
ных на ТЭ Ц . И, в случае 
планового или аварийного 
вы хода из строя одного  из 
котлов, Т Э Ц  уж е не см о 
ж ет обеспечить норм аль
ную  р аб оту предприятий и 
подавать в необходим ом  
количестве тепло на гор од  
—  р езе рва  не б удет. Но 
это ещ е полбеды . О ж и 
даемый м аксим ум  те п л о 
вых н агр узо к  в первом  
квартале 1979 года равен 
300,5 гигакалорий в час. 
Более чем) на треть увели
чится. Тут уж е  и речи быть 
не м ож ет, чтобы  сп равить
ся б ез ввода в строй  в 
первом  квартале 1979 года 
од ного  энергети ч е с к о г о 
котла (30 гкал/час.) и од но
го вод огрейного  котла 
(100 гкал/час).

Ещ е р аз взгляните на 
циф р ы : 180,7 и 300,5. «Н ож 
ницы» настолько велики, 
что о норм альной работе 
построенны х в 1978 го д у 
объектов не м о ж ет бы ть и 
речи.

В настоящ ее врем я в но 
вой котельной м о н ти р ует
ся  эн ергетический когел. 
О кончание —  в августе. 
Но пом им о котла н е о б хо 
димо см онтировать м ного 
тр убопр овод о в и в сп о м о 
гательн ого  оборудования.

Пока ж е завод -изготоаи- 
тель не поставил тяго д угье - 
вой установки для котла.

+ ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! +
П оступление ее ож идается 
в третьем  - ч е т в е р  г о м  
кварталах. М онтаж  когла 
идет под откры ты м  небом. 
В конце тр етьего , начале 
че тве рто го  квартала но 
чнется м онтаж  во д о гр е й 
ного котла. С набж ение гоп 
ливом и химводой вновь 
см онтированны х котлоагре- 
гатов буд ет производиться 
по временн'ым схемам.

М ного труд ностей  буд ет 
при вводе в р аб оту см он
тированны х котлоагр ега- 
тов, так как в настоящ ее 
врем я ещ е не сделаны  
стены  и перекры тия в к о 
тельной. Не закончены  р а 
боты  и по нулевом у ц и к
лу. П оэтом у на конец че т
вер того  квартала припадет 
самый ответственны й м о 
мент: опробование м еха
низмов, настройка и налад
ка их, окончание работ 
субпод ряд ны м и о р ган и за
циями. И как обы чно при 
этом —  спеш ка. А  р е з у л ь 
татом  спеш ки, как и зве ст
но, является масса нед оде
лок, низкое качество работ. 
Значит, ген под ряд чику н е 
обходим о увеличить темпы 
строительства котельной, 
чтобы  не оставлять на п о 
следние м есяцы  и дни то, 
что м ож но сделать сейчас.

Тем более, что, как ск а 
зано в начале зам етки, 
больш ие слож ности о ж и д а
ю т уж е в четвертом  квар 
тале. А  ведь это не только 
октябрь, но ноябрь и де 
кабрь —  сам ы е холодны е 
м есяцы  у нас. П о это м у вся
кое затягивание со стр о и 
тельством  новой котельной 
вообщ е недопустим о. Т/т 
не только в срок, тут до 
срочно сдать ее необход и

мо. К. Д У Н А Й ,
заместитель начальни
ка котло-турбинного 
цеха ТЭЦ.

Закономерность
Сегодня в Апатитах 

состоится собрание ак
тива городской партий
ной организации с пове
сткой дня: «О задачах 
городской партийной ор
ганизации но усилению 
борьбы с преступностью 
и правонарушениями в 
свете решений X X V  съез
да КПСС».

Партийный комитет, ад
министрация и построечный 
комитет треста «Ковдор- 
строй» постоянно уделяют 
внимание трудовой, произ
водственной и исполнитель
ской дисциплине. Только за 
первое полугодие 1978 года 
на заседаниях парткома бы
ли заслушаны вопросы о 
состоянии и улучшении 
трудовой дисциплины в уп
равлении механизации стро
ительства, СМУ-1 и СМУ-2, 
на заседаниях постройкома 
— в комбинате производ
ственных пред п р и я т и й,1 

СМУ-1, автотранспортной 
конторе.

За первое полугодие 1978 
года, в сравнении с этим 
же периодом прошлого го
да, заметно улучшилась ди
сциплина в автотранспорт
ной конторе (начальник 
В. В. Дорошкевич), управ
лении производственно-тех
нической комплектации (на
чальник Г . Е. Карабут), 
СМУ-3 (начальник Е. Д. 
Мунин). В  этих организа
циях по-партийному отно
сятся к улучшению воспи- 
тельной работы, занятости 
молодых рабочих как пос
ле смены, так и в выходные 
дни. Резко сократились в 
этих организациях случаи 
попадания в медвытрезви
тель, мелкого хулиганства.

Общественные организа
ции, комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом
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1978 года

как треста, так и подраз- 
.делений работают именно в 
профилактическом направ
лении. Они заслушивают 
бригадиров, мастеров, про
рабов о личном участии в 
воспитании коллектива. Ак
тивно работает комиссия 
по борьбе с пьянством в 
автотранспортной конторе 
(председатель комиссии
А. В. Кондратьев). В авто
транспортной конторе и уп
равлении механизации строи
тельства введены медицин
ские пункты. Это сразу да
ло положительные результа
ты. Теперь ни один водитель 
с похмелья или в нетрез
вом состоянии не может вы
ехать на линию. Вследствие 
этого уменьшилось число 
нарушений среди водите
лей.

Казалось бы все должны 
понимать, что человек, ко
торый побывал в медвыт
резвителе, не может выпол
нить тот объем работы, ка
кой выполняет трезвый. 
Именно клиенты вытрезви
теля чаще всего уходят 
раньше времени с рабоче-' 
го места. Их в первую оче
редь и^надо поставить под 
контроль.

Способы и методы борьбы 
с нарушителями трудовой 
и общественной дисциплины 
известны. Нужно только 
ими пользоваться каждо
дневно, а не от случая к слу
чаю.

Неудовлетворительно с 
воспитательной работой, а 
в связи с этим большое 
количество прогулов, попа
даний в медвытрезвитель, 
обстоит дело в управлении 
механизации строительства 
(начальник М. А. Чунахян), 
СМУ-1 (начальник В. Я. 
Попытайлеико) и СМУ-2 
(начальник Я. Г. Мачин). 
А ведь рабочие и инженер
но - технические работники 
этих организаций заняты на 
самых , ответственных пу
сковых объектах.

В. КРЕТИ Н И Н , 
начальник отдела кад
ров треста «Ковдор- 
строй».

Только в ногу, и только вместе
АтЫСАИ

ВСЛУХ

В статье «Главный закон 
отройки» («Труд» за 16 ап
реля с. г.) первый секре
тарь Мурманского обкома 
КПСС В. Н. Птицын рас
сказал о недостатках в ка
питальном строительстве об
ласти и порекомендовал 
меры и методы их устране
ния. Многие руководители 
строек не беспокоятся на
равне с заказчиками о вво
де основных фондов, а 
«гонят» план по объемам. 
Выход—в организационно
технических мероприятиях, 
в создании на объектах 
штабов по руководству и 
координации действий, со
ветов бригадиров, объеди
ненных партийных групп, в 
поэтапном контроле, в ком
плексном подряде, в плани
ровании с перспективой на 
два года и более.

Оценивая результаты ра
бот коллектива нашего уп
равления можно и нужно 
отметить, что во втором по
лугодии 1978 года главное 
направление — строитель
ство пусковых объектов 
темпами, обеспечивающими 
их ввод в установленные 
сроки — не приобрело еще 
силу главного закона строй
ки.

Внешне, вроде, картина 
благополучная. Коллектив 
СМУ-2 совместно с субпод
рядными организациями на 
объектах основного заказ
чика — Ковдорского ГОКа 
— при плане строительно
монтажных работ на полу
годие на сумму 3149 тысяч 
рублей освоил 3225 тысяч 
рублей, или 102 процента.

Это, так сказать, по объему.
Но освоение средств по 

номенклатуре характеризу
ется совершенно по-друго
му. Допущено серьезное 
отставание в строительстве 
таких важнейших пусковых 
объектов, как расширение 
корпуса сушки МОФ, очи
стных сооружений ГОКа, 
расширение ТЭ1Г

При этом имеют место 
такие «загадки» планирова
ния, когда. отдельные суб
подрядные организации пе
ревыполняют план на 140— 
300 процентов («Севзап- 
стальконструкция» — 158, 
УМС — 140, «Бурвзрыв- 
лром» — ЗД8, «Кандалакш- 
трансстрой» — 207) и в то 
же время... серьезно тор
мозят строительство пуско
вых объектов.

Расшифрую. Управление 
механизации строительства 
занято на подъездных жел- 
дорпутях и автодороге к 
базисному складу, на вер
тикальной планировке это
го же склада и на очист
ных сооружениях ГОКа. 
Но не закончило обратную 
засыпку фундаментов на 
главном корпусе расшире
ния ТЭЦ в осях «1» — «10». 
«Стальконсгрукция» не смон
тировала фахверх по оси 
«20» пролета «А» — «Б» — 
«В», не закончила монтаж 
площадок пролета «Б» — 
«БЬ>, не сдала под устрой
ство кровли покрытия на 
главном корпусе ТЭЦ. За
то в погоне за «объемами» 
принципиально требует сда
чи под монтаж фундамен
тов под конструкции кор
пуса в осях «1» — «10».
«Бурвзрывпром» при всех 
громких процентах не пре
доставил фронт работ УМС 
на подъездных желдорпу- 
тях к базисному складу, 
что может сорвать «Канда- 
лакштрансстрою» ввод в 
августе — первой полови
не сентября подъездные 
пути.

Сегодняшнее состояние 
дел на пусковых объектах

требует создания на каж
дом, подчеркиваю — на 
каждом, пусковом объекте, 
штаба строительства комп
лекса объектов или под
комплекса. Одного штаба 
ВУКСа уже явно недоста
точно. Вот тогда и комп
лексный подряд разрешим.

Нельзя не остановиться и 
на нерешенных вопросах 
самих строителей. Сегодня 
на объектах СМУ-2 рабо
тает три студенческих стро
ительных отряда. Работают 
неплохо — сказывается 
проведенная до их приезда 
инженерная подготовка. Но 
ведь время работы" ССО 
ограничено — два месяца. 
А что потом? Вот для это
го и необходимо уже се
годня проработать меро
приятия, обеспечивающие 
ввод объектов в эксплуа
тацию, с учетом работы 
студенческого отряда.

Нуждается в улучшении 
организация соцсоревнова
ния, итоги следует подво
дить на каждом пусковом 
объекте ежемесячно. Не
обходимо улучшить и ра
боту «Срвета мастеров» 
треста в свете решения бю
ро Мурманского Ц К  КПСС 
«О ходе выполнения на 
Ковдорском ГОКе и тресте 
«Ковдорстрой» Постановле
ния Ц К  КПСС и Совмина 
СССР о мерах по дальней
шему повышению роли ма
стера предприятий и строи
тельных организаций».

Нельзя еще раз не ска
зать о дальнейшем разви
тии бригадного подряда. 
Стоит перенять опыт пере
довых трестов Минпром- 
строя Белорусской ССР и 
создать штаб по бригадно
му подряду во главе с 
главным инженером треста. 
Управления х. внедрением 
массового бригадного под
ряда (не говоря об орлов
ской непрерывке) не справ
ляются. Отделы треста внед
рением бригадного подряда 
занимаются недостаточно. 
А в плане внедрения

новой техники и про
грессивной технологии на 
1977 год, выданном тресту 

«Главмурманскстроем», бри
гадный подряд идет от
дельной строкой.

И последнее. Уж очень 
хромает обеспечение объек
тов механизмами, авто
транспортом, строительными, 
материалами, изделиями и 
конструкциями. Сколько 
искали сваебойную уста
новку длчГ забивки свай на 
складе ГСМ расширения 
ТЭЦ! Наконец, установка 
— в Ковдоре. Но когда она 
заработает г- неизвестно. 
Оказалось, что не подготов
лен обслуживающий персо
нал.

На корпус сушки для вы
возки материалов требует
ся два автомобиля, работа
ет же один, или ни одного. 
А  три дня экскаватор вооб
ще простоял из-за пустяко
вой поломки, на устране
ние которой потребовалось 
полтора часа.

До сего времени не уком
плектован арматурными из
делиями люк емкости очи
стных сооружений, хотя по 
распоряжению управляюще
го трестом он должен ком
плектоваться в первую оче
редь. И т. д., и т. п.

А что говорить об объ
ектах, которые не попали в 
список «первоочередных»? 
Ежедневно срывается по
ставка товарного раствора 
и бетона, причем, кто ви
новат, какие меры прини
маются — неизвестно.

Естественно, очень мно
го зависит и от управле
ний, от активности партий
ной, комсомольской и проф
союзной организаций. И 
все-таки движение к по
рядку на стройке должно 
быть с двух сторон. Усили
ями только треста или 
только управлений дела не 
поправишь.

Б. ОРОБИНСКИЙ, 
главный инж е н е р 
СМУ-2.



I

З а к р о м а  не  готовы

24 июля на полях по д хо 
за начнется м ассовая у б о р 
ка урож ая. На партийном 
собрании мы специально 
слуш али вопрос о п о д го то в 
ке к этом у важ ном у со б ы 
тию. Приняли реш ение, на
метили сроки и ответствен
ных за выполнение.

У ж е  м ож но сказать, что 
подготовлена техника: тр а к 
тора, прицепны е тележ ки, 
уб ор очны е агрегаты , ко си л 
ки, отрем онтирован сепь- 
хозинвентарь (косы , грабли, 
вилы и npj.).

Но ведь не готово сам ое 
главное —  силосны е тр а н 
шеи. Н еобход им о о тр е м о н 
тировать пять транш ей из 
шести. П ричем , три нуж д а
ю тся в цем ентировании, 
т. к. грунтовы е воды из-под 
ф е р м  заливаю т транш еи и

портят силосную  массу. Ее 
не ед ят ж ивотны е, м ного 
идет в отходы . О тсю д а и 
убы тки.

Д алее. П лощ адки у си 
лосны х ям не зац ем енти 
рованы , при заклад ке зе л е 
ной массы  на силос тр а к 
тора и машины заносят 
м ного земли и песка, чем 
такж е сниж аю т качество си 
лос а.

У ж е  середина лета, а оно 
у нас два м есяца, каждый 
час дорог. Но в хозяйстве  
ещ е ни одна транш ея не 
отрем онтирована. И если
ш еф ы  не потор опятся с о к а 
занием  пом ощ и, убранную  
зеленую  м ассу некуда б у 
дет заклады вать.

В о кр уг силосны х транш ей 
гр язь , навозная ж иж а. Ямы 
не побелены  и не п р о д ези н 
ф ицированы . О д ним  сл о 
вом, мы ещ е со всем  не го 
товы  к прием у зеленой м а с
сы для силосования. Н е г о 
воря о заго то вке  д и ко р а с
тущ их трав. И это  мало
б еспокоит зоотехника Р. П. 
Коптяеву. О н а не б ье т тр е 
вогу, че го -то  ж дет. А  ведь 
ком у, как не Р. П. Коптяевой,

надо больш е д р уги х тр е б о 
вать нем едленного и в тем 
пе рем онта силосны х тран
шей —  это сейчас задача 
ном ер один.

Вторая не маловаж ная з а 
дача —  рем онт ф ер м , под 
готовка их к работе в зи м 
них условиях. Н уж д аю тся в 
рем онте стены, полы, двери, 
оконны е переплеты , крыш и 
и м ногое д р угое. Одним  
словом , за оставш иеся пол
тора м есяца лета, надо р у 
ководителям  под хоза и 
всем  старш им  специали
стам  встать в первы е ряды 
организаторов и вести за 
собой рабочих хозяйства. 
Ч е го  пока нет.

Д а, м ногое не под си ту  
хозяйству. Ш е ф ы  дали о б я 
зательство  пом очь. П ора бы 
уж е  и приступить к их вы 
полнению . Д а и д ир ектор у 
В. С . Кузнецову надо прин
ципиальней требовать от 
ш еф ов выполнения.

Зим а не за горами, у б о р 
ка ур ож ая у дверей.

В. ЗА ХА РЧЕН КО , 
председатель группы 
народного контроля 
подхоза.

+ ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ +

В тепле 
и в уюте

Все жилищно-коммуналь
ное хозяйство города разде
лено между соответственны
ми подразделениями пред
приятий. Поэтому общая го
товность города к зиме за
висит от целенаправленных 
действий каждого коллекти
ва. Как обстоят дела сегод
ня — такой вопрос задал 
корреспондент «Рудного 
Ковдора» на совещании в 
горисполкоме.

Н. Н. Артеменко замес
титель начальника Ж К О  
Ковдорского ГРП :

В этом году будут снесе
ны последние бараки. Это 
значительно облегчит под
готовку к зиме. Из остав
шихся работ предстоит под
ремонтировать здание уп
равления.

И. В. Канушева, началь
ник Ж К О  Ковдорского лес
промхоза:

— Не готов принять теп
ло только дом № 4 на пло
щади Ленина — прохуди
лись трубы. Заявок на ре
монт печей немного, дымо
ходы все прочищены. Заме
нили лампы уличного осве
щения и в подъездах.

3. Ф. Рохлова, техник 
Ж К О  горисполкома:

— Промыты системы теп
лоснабжения. Завезен песок. 
Осталось: фасады в домах 
13 и 11 по улице Ленина, в 
13 также—кровля, а в 11— 
канализация.

А. И. Туктарева, домомуп- 
рав Ж К О  треста «Ковдор
строй»:

— Осталось капитально 
отремонтировать дом №  19 
по улице Кирова. Много 
времени там займет электри
чество и тепло. На очереди 
ремонт кровли на Кошица, 
12, Горняков, 11 и Кирова,

ВОКРУГ ФАКТА

Слово 
ищет 
хозяина

В 0.00 часов в суб б оту 
15 ию ля с. г. (или в 24.00 в 
пятницу 14 июля с. г. —  как 
ком у уд об нее считать) Т Э Ц  
отклю чила го р я чу ю  воду в 
сети, дабы  бы ла во зм о ж 
ность отреви зировать о б о 
рудование перед  гр яд ущ ей 
зимой. В те ле ф о н о гр ам м е  
р уковод ителям  п р е д п р и я
тий бы ло сказано, что на 
эту операцию  п отр еб уется 
ровно сутки, и в 24.00 в 
суб б о ту  15 ию ля с. г. (или

23. В  остальных домах кров
ля отремонтирована. Очень 
мешает благоустройству 
пр и лега ющей терр итор и и
водочный магазин. К  сожа
лению, еще на зиму оста
нется один барак: некуда
пока расселить людей.

В. А. Яковлев, замести
тель начальника Ж К У  Ков
дорского ГОКа:

— По теплоснабжению 
все сделаем в срок. Осве
щаем подвалы и подъезды, 
остекляем окна. Отремонти
рованы общежития. Детса
ды будут готовы в срок к 
приезду детей. Все бараки 
будут снесены. Три дома 
подключаем к теплосети, 
это снимет большую часть 
забот. Опасения есть за кры
ши — дожди мешают при
ступить к их ремонту. Мно
жество заявок, а исполните
лей не хватает. Но мы ста
раемся: как только хорошая 
погода — все рабочие от
правляются на крыши. М ож
но выразить уверенность: 
готовность будет.

Заплывы  
1 сентября]

Впервы е за все годы  су 
щ ествования здание плава
тельного  бассейна отдано 
под капитальный рем онт. 
Д ел  м ного, а п ер вого  сен
тября бассейн долж ен при
нять первы х посетителей.

П ер ед  каж дой зимой, 
особенно в последние го 
ды, вставала м асса во п р о 
сов, которы е нельзя было 
реш ить б ез капитального 
рем онта здания. Теперь по
явилась возм ож ность снять 
их.

Работники Р С У  м еняю т 
узлы  в отопительной си сте
ме: Каж дую  раму, о кон
ную  или д верную , по д го 
няю т заново. У ж е  все го 
тово для кровли, зад е р ж и 

ваю т только дожди. О с о 
бое внимание уд еляется 
обходной д ор ож ке —  она 
долж на бы ть теплой и с у 
хой. Тр убопроводы  под 
обходной д ор ож кой теперь 
зам еняю тся полностью . З а 
ново п е р ео б о р уд ую тся  д у
ш евые.

М ного беспокойств д о 
ставлял преж де тем пер а
турны й реж им  в спортпа- 
вильоне. Работники сп о р т
ком плекса к весне своими 
силами см онтировали ото 
пительную  систем у.

Так что на встречу с зи
мой в этом году, мы см о т
рим оптим истичнее, чем 
когда-либо.

В. П АРФЕН О В, 
директор спортком
плекса.

Срок 
и качество

Ремонт Дворца культуры 
начался н мае 1977 года, а 
закончился в апреле 1978 
года. Ремонтировало РСУ. 
Капитально, по словам ре
монтников и закрытым на 
рядам.

Но сейчас, чтобы попасть 
но Дворец, нужно преодо
леть внушительных разме
ров луж у в вестибюле — 
течет крыша . Протекает 
она п в зрительном зале. 
Не лучше обстоит дело и с 
душевыми в спортивном 
зале. Вопреки заверениям 
строителей, вода стекает не 
в канализационные трубы, 
а через пол в гримерные. 
Не радует нас своей рас
цветкой и пол в вестибюле, 
выстланный плиткой. Она 
успела уже отстать. До сих 
пор остались непокрашен- 
ными двери и т. д.

Т, КАИРА, 
директор Дворца куль
туры.

ж е в 0.00 в воскр есен ье  
16 июля с. г.) го р ячая  зода 
б уд ет вклю чена.

Д аж е  если вы п ер сонал ь
но не получали этой сл у 
ж ебной телеф о ногр ам м ы , 
вы подтвердите, что точно 
в указанное врем я им ело 
м есто  отклю чен ие горячей 
воды, и точн о в указанное 
—  вклю чение. М инута в м и
нуту.

П осм отрите, как хорош о 
и четко получается, какая 
увлекательная картина вы 
рисовы вается! О бещ али в 
ср о к  —  сделали, и ника
ких тебе объективны х об
стоятельств. И все д оволь
ны, и готовы  д обры м  сло
вом б лагодарить р а б о т
ников уваж аем ой те пло

электроцентрали. У  дом аш 
них хо зяек  стирка не со р 
валась, К атегор ия тр уж е н и 
ков, уд арно возвративш аяся 
с ры балки, имела в о зм о ж 
ность принять теплую  ван
ну,

А  ведь признайтесь, бы 
вают ж е ещ е непонятны е 
случаи, когда м еж д у сл о 
вами «пообещ ал —  сд е 
лал» не тире стоит, а та
кие знаки препинания, что 
ни пером  описать, ни на 
собрании огласить.

Что в о к р уг происходит? 
На оперативны х собеседо-^ 
ваниях скр уп уле зн о  пр о то 
колы ведем, заносим  в них 
ком у, что, как и когда. Д и 
плом атические ноты на 
производ ственны е темы

Предложение 
и спрос

Во нсех отделах промто
варных магазинов продавцы 
завели книги спроса, прово
дят выставки-продажи. 
Только за шесть месяцев 
1978 года состоялось уже 48 
таких выставок.

Особо популярны выстав
ки, проводимые сотрудника
ми универмага «Ковдор»: 
красочно оформленные вит
рины, реклама на пальто 
костюмы, ткани и даже на 
охото-рыболовные снасти — 
позволили коллективу уве
личить товарооборот за 
прошедшие полгода на 36 
тысяч рублей.

Помнится, залеживались 
на наших прилавках ткани. 
И не потому, что были пло
хи качеством или расцвет
кой. Нет. Женщины уходи
ли от витрин сожалеючи: 
«Кто бы покроил?». Сейчас в 
отделе тканей работают две 
закройщицы — Вера Андре
евна Стафеева и Наталья 
Константиновна Воробьева.

Изучаются запросы и 
юных покупателей. Намного 
расширился выбор игрушек, 
больше стало детской обуви, 
чаще появляются в продаже 
дефицитные колготки. Сей
час коллектив «Сказки» го
товится к школьной ярмар
ке, она откроется 9 августа.

Существенный вклад в 
улучшение торгового обслу
живания населения внес ч и 
и работники магазинов ме
бели, хозтоваров и „ другие.

Е. Ж У Р Е Н  КО, 
начальник сектора
промтоваров ОРСа
Ковдорского ГОКа.

Девушки  
нашего 
общежития

В нашем общежитии жи
вет около ста молодых ра
ботниц ОРСа. В  преддверии 
Дня работника торговли 
хочу рассказать о некото
рых из них.

Четыре года работает в 
столовой №  10 повар пято
го разряда Наташа Богда
нова. Товарищи уважают 
ее, а посетителям прихо
дятся по вкусу приготов
ленные ею блюда. Валенти
на Эабытова хотя и при
ехала в Ковдор недавно, но 
уже показала себя на ра
боте и в быту с самой хоро
шей стороны. Не отстают от 
них и повара столовой № 1 
Валентина Шкуратова и 
Наташа Шестакова.

Покупатели гастронома 
«Горняк» уже обратили 
внимание на кассира-конт- 
ролера Раису Гарееву. Она 
всегда приветлива, счита
ет быстро, возле ее кассы 
никогда не бывает очереди. 
Рая — победитель город
ского конкурса кассиров- 
контролеров. Комната, где 
живет Рая, а также Л. 
Сорокопуд и Л. Чусова — 
продавцы этого же магази
на — лучшая в нашем об
щежитии.

Г. КРА П И ВН И Ц КА Я , 
воспитатель общежи
тия № 4.

вр учаем  не иначе как под 
р асписку в д вух экз. 
Письм а пишем, а копии 
куда сл е д уе т рассы лаем . 
Чтобы, где следует, тож е не 
скучали, чтобы  и им бы 
ло что прочесть. С  глазу  на 
глаз п е р еговор ов на пр ед 
м ет починки б ачка « Э вр и 
ка» не ведем, только при 
свидетелях, дабы уж е не 
отвертелись.

А  как подходит завет
ный ср ок, так начинается: 
тот не поставил, этот не 
напомнил, они не сигнали
зировали. В перевод е сие 
означает, что все к р уго м  
виноваты, кром е то го  лица, 
кото р о е  обещ ало и о б яза 
но. О  том, чтобы  воврем я 
поставить в известность

Валентину Владимировну Забытову можно смело ста
вить на любое рабочее место. На кухне у плиты, на раз
дачу. Не зря ей доверили возглавлять производстзен- 
h v k ) комиссию месткома столовой № 10.

Фото Н. Ганиевои.

Первая 
повестка 
первого 
собрания

2 июня 1953 года меля 
вызвал тогдашний началь
ник ОРСа Оленегорского 
рудоуправления Семен Иса
евич Гельман и сказал:

— Придется Вам, това
рищ Коковцев, поехать в 
Ковдор. За этим городом 
большое будущее.

6 июня я уже был в Ков- 
доре.

Знакомых нет, с чего при
ступать, где жить? С на
чальником Ж К О  А. А. 
Мельниченко начали поды
скивать помещение для тор
говли, общепита и хлебопе
чения.

Собрались вместе: Голу
бев, Мельниченко, Исаев, 
Кузьменко и я. Голубев рас
сказал о трудностях строи
тельства, о том, что отсту
пать некуда и добавил:

— Нас пять коммунистов, 
будем создавать парторга
низацию!

На первом партсобрании 
14 июня 1953 года на по
вестке были три вопроса: 
выборы секретаря и замес
тителя; о принятии прибы
вающих рабочих и их обес
печении жильем; о снабже
нии рабочих.

По первому вопросу вы
ступил П. В. Голубев, кото
рый предложил избрать 
секретарем парторганиза■ 
ции тов. Мельниченко А. А., 
а заместителем секретаря — 
меня.

По второму вопросу со
общение сделал он же, Го
лубев. Ввиду тяжелого по
ложения с жильем партсо
брание решило обратиться к 
начальнику мостопоезда 
Шапкину с просьбой о 
строительстве на 117 кило
метре трех бараков.

По третьему вопросу ин
формацию сделал я. Было 
принято решение для хране
ния скоропортящихся про
дуктов построить деревян

ный холодильник. Зимой 
1953—54 годах на озере 
заготовили лед. Все продук
ты, овощи, фрукты и прочие 
товары завозились с базы 
ОРСа Оленегорского рудо
управления.

В июле 1953 года стали 
прибывать рабочие. Был 
оборудован продовольствен
ный магазин, столовая и 
хлебопекарня. Рабочие жи
ли на 117 километре и в ста
ром Ковдоре. Стал вопрос, 
как кормить рабочих? Был 
один выход; взять в аренду 
четыре двухосных вагона у 
мостопоезда И перевезти их 
на 117 километр. В  одном 
вагоне оборудовали продо
вольственный магазин, в 
другом — промтоварный. 
Два вагона использовали 
под склады продуктов.

Трудностей много, в пер
вую очередь, нехватка тор
говых кадров. В  Оленегорск 
не пожалуешься, нет теле
фонной связи, стали искать 
на месте. Из Кандалакши 
прибыло несколько автома
шин, и с ними приехала жена 
шофера Катя Зеленова. По
том приняли Татьяну Осипо
ву, Дусю Иванову, в обще
пит — Елену Емельянову, в 
хлебопечение — Степового.

Надвинулась зима. Ни в 
одном торговом предприя
тии нет света, дров, воды. 
В  старый Ковдор воду во
зили за полтора километра. 
Наконец, трест выделил нам 
лошадь.

К  1957 году была построе
на столовая, продовольст
венный магазин на улице 
Горняков.

А в 1958 году был создан 
ОРС Ковдорского ГОКа — 
на базе отделения и куроп- 
тинского куста. В  1959 году 
был ликвидирован ОРС Ен- 
ского рудоуправления и пе
редан ОРСу Ковдорского 
ГОКа. Таким образом, ые 
население Ены, Риколагвы, 
Куропты и Слюды сгал 
снабжать Ковдорский ОРС.

В. КО КО ВЦ ЕВ , 
работник вневедомст
венной охраны, быв
ший заместитель на
чальника отделения 
ОРСа Оленегорс.кого 
рудоуправления.

«Д ескать, извините, у  меня 
не получается», —  уж е не 
говорим . Эта уваж итель
ная ф о р м а  взаи м оотнош е
ний из области ф антастики. 
Вам нуж но, вы и бегайте, 
вам приспичило, вы и б е с
покойтесь. Как н е б е зы зв е 
стны й инж енер Э р н е ст 
Павлович Щ укин из « Д ве 
надцати стульев». П ом ни
те, он нам ы лился в ванне 
как р аз в тот м омент, к о г
да там ош ние энергетики 
вод у отклю чили.

И, что сам ое обидное, по 
ним аем  и со чувствуем  и н
ж е н е р у  Щ уки н у лиш ь то 
гда, когда в е го  нам ы лен
ном  полож ении оказы ваем , 
ся. Тогда возм ущ аем ся, то 
гд а бьем  во все колокола и

колокольчики. А  в о стал ь
ных случаях? А  в о стал ь
ных случаях давайте брать 
прим ер с деловы х р аб отни
ков Т Э Ц , котор ы е о б е щ а 
ли управи ться за сутки и 
управились, котор ы е ув аж а
ю т себя и свое слово. А, 
значит, и нас с вами.

Как-никак м ы ться в ван
не б ез приклю чений удоб 
нее. И нам, и вам, и со се 
дям.

/ОРЫЛПЫН

Ш к о в а о р

21 июля 
1978 года ©
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Ф ВИТАМИНЫ 
ПРЯМО С ГРЯДКИ

Хоть в этом году погода 
и ни особенно балует, но 
загореть и окрепнуть усне 
лп уже все малыши. При 
первой возможности от
правляемся на реку, кото 
рая здесь самая детсадов
ская — по колено. Вода в 
Северском Донце прозрач
ная, чистая, течения почти 
нет.

А еще у нас появилось 
любимое место — на поля
не у Суворовского колодца. 
Там играем, если солнца 
мало. 11у, а на территории 
дачи справляем дни рож
дения, танцуем, ноем, даже 
небольшие спектакли разы
грываем.

Словом, в тихий час и 
после отбоя в Палатах сра
зу устанавливается тиши 
на. Завтраки, обеды, полд
ники и ужины, богатые све
жими вНтаминами, солнце,

воздух и вода делают свое 
дело.

Н. НОСКОВА, 
заведующая детским 
садом «Колокольчик».

I loo. Эсхар,
Харьковская область.

•  ЖИВЕМ  
В ВИНОГРАДНОМ  

КРАЮ  
В начале июля в совхозе 

«Россия» (Краснодарский 
край) состоялось открытие 
лагеря труда и отдыха 
«Ковдорец».

Под звуки горна замерли 
старшеклассники из семна
дцатой Ковдорской школы, 
отряды «Север», «Пламя» п 
«Орбита». Знаменосец Па
вел Шилов внес знамя. Сда
ют рапорты командиры отря
дов Тамара Дуракова, Дена 
Шихирина и Владимир К а 
банов. За девять работих 
дней ребята пропололи 750 
соток огурцов и 1100 со гок 
бахчи, подвязали 127.676

Поселок Эсхар. Забавные Петрушки веселят ребят.

V '.

кустов винограда—собрали
1.837 килограммов черешни. 
И еще 150 часов собирали 
колоски.

Парторг совхоза «Россия» 
И. Г1. Котяшов, управляю
щий овощевод И. И. Бар
дуков отметили хорошую 
работу ребят и пожелали 
плодотворного труда и хо
рошего отдыха.

По окончании торжест
венной линейки ребята дали 
для гостей концерт худо
жественной самодеятель
ности.

Что можно еще сказать? 
Все здоровы, загорели, на
строение отличное!

Т. П ЕГУГИ Н А , 
начальник лагеря 
«Ковдорец».

нос.. Джигинка, 
Краснодарский край.

ф ПОЛЕЗНОЕ  
С ПРИЯТНЫМ

В свободный день группа 
лыжников в гимнастов со
вершила экскурсию но па
мятным местам Орла. Этот 
город вдохновлял Ивана 
Сергеевича Тургенева, Ни
колая Федоровича Лескова, 
Афанасия Афанась е в и ч а 
Фета. Побывали мы и и 
парке, где когда-то няня 
гуляла с маленьким Ваню
шей Тургеневым.

Величественны памятни
ки героям гражданской 
и Великой Отечественной 
войн. А в центре города, в 
сквере танкистов, замерла 
на постаменте боевая ма
шина — одна из тех, что

Утро в пионерском лагере «Полярные Зори» (Сочи) как во всех лагерях начинается 
с линейки,

первыми ворвались в окку
пированный фашистами об
ластной центр.

В  однодневный поход на 
родник отправились в пол
ном составе. И обед, и чай
— всо на костре. Костровой
— Сережа Чечерин. Аппе
тит у всех отменный, а 
пловцы этим особенно отли
чаются.

Победители интересных 
эстафет награждались еще 
и конфетами — н а г р а д ы  
вручала наш доктор Олим
пиада Дмитриевна Мали
нина.

А Ваня Дудник, Игорь 
Сергеев и Алеша Самоду
ром смастерили из сена и 
соломы чуть ли но настоя
щий «Тигрис». И псе пели 
под гитару вместе с трене
ром Алексеем Алексееви
чем Егоровым.

Л. М АНАЕВА, 
начальник спортивного 
лагеря «Север-78», 

г. Орел.
ф РАСТЕТ 

СМ ЕНА
Саше Мазневу тринадцать 

лет, но о нем в совхозе 
«Ена» говорят как о настоя
щем свинаре. Знает, чем и 
когда кормить своих подо
печных. Прибрать — тоже 
не погнушается. С завидным 
постоянством который уже 
год в летние каникулы по
могает СаШа своей маме — 
свинарке Антонине Василь
евне Мазневой.

Не новички на скотном 
двОре Лена Белявская и Га
ля Лебедева. Сколько лю(5- 
ви, заботы проявляют к 
животным юные доярки. 
Для них не проблема под
ключить доильную установ
ку, или подоить коров 
вручную.

А вот Павлику Матвееву 
больше нравится работать в 
полеводческой бригаде. Ска
залась, наверное, семейная 
традиция. Его мама агро
ном. Еще задолго до кани
кул после школы приходил 
он в совхозные теплицы 
сеять Капусту в торфопере
гнойные горшочки. А легом, 
когда рассада подрастет, 
высаживает ее на поля. По
том приходит время пропол
ки.

Многие ребята из I-некой 
средней школы трудятся .пе
том и совхозе: Рита Стака- 
нова, Юра Никишин, Стас и< 
Алимочкин - ему, кстати, 
доверили пасти совхозное 
стало.

В ПО ЗДНЯКО В, 
агроном совхоза «Ена».

0  СП А Д  ПО ЗАДИ!
Закончился первый круг 

областного футбольного
чемпионата. Таблицу воз- 
гла вля ют оленегорский
«Горняк» (5 потерянных 
очков) п мурманский «Ма
як» (6 потерянных очков), 
Ковдорчане занимают пока 
третью строчку, десять оч
ков из восемнадцати.

В последних матчах 
команда заиграла уверен
нее. И в итоге первая по
беда на чужом поле — 
3:0, в Кандалакше над «Ме
таллургом». Удалось взять 
реванш и у «обидчика» — 
«Маяка». Правда, не столь 
убедительный, как хотелось 
бы — 2:0. Но эта победа 
должна много значить. 
Ведь именно после неудач
но сложившегося матча в 
Мурманске команду зали
хорадило.

Подробнее об итогах 
первого круга можно бу
дет рассказать после засе
дания федерации футбола 
области.

Г:. ТРУБИ  II.
0  ПОМЕРЯЛИСЬ 

СИЛАМИ
11а стадионе спорткомп

лекса в товарищеском матче 
встретились команды «Гео
лог» (Ковдорская ГРП ) и 
«Шахтер» (Рудник «Рико- 
латва»)..Со счетом 5:2 вы
играли геологи. Голы заби
ли Юхнин, Иванов, Степа
нов («Геолог») и Пулькин 
и Юшин («Шахтер»),

= ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

+  ЛАИ СКВОЗЬ
сл^зы

С о б ак  в поселке Рикэлат- 
ва великое м нож ество. И 
больш инство этих северо- 
западных б ульд огопинчеро 
такс круглы е сутки ры щ ет 
по улицам в поисках пр и
ключений. Правда, на л ю 
дей они пока (!) не б р о са 
ю тся. А  вот, владельцев 
кур  четвероногие хищники 
д ер ж ат в постоянном  на 
пряжении. Только у нас во 
дворе за лето они р а зо р в а 
ли ш есть несуш ек. П р о 
обитателей о круж аю щ его  
леса уж е не говорю . Их о х 
ранять вообщ е некому.

И что делать с этим лаю 
щим бедствием , не знаем. В 
поселках побольш е, гово 1 
рят, ведут борьбу. А  у нас 
тихо. И поэтом у, с каж дым 
м есяцем  нарастаю щ ем у, 
лаю ничего не угрож ает.

В. ТКАЧУК.

ПИСЬМО  
В РЕДАКЦИЮ

Выражаем глубокую при
знательность администрации 
и коллективу комсомольско- 
молодежной смены рудника 
«Железный» за оказанную 
помощь и поддержку в по
хоронах безвременно скон
чавшегося Виноградова 
Ивана Федотовича.

Семья и близкие Вино
градова.

«Рыбаки» ловили... водку
Справка: 9 июля страна 

отмечала День рыбака. Вы
писка: Г. М. Буркин-тру
боукладчик СУ-5; В. М. Ги
тов — осмотрщик вагонов 
станции Ковдор; А. А- Ко- 
робкин—бульдозерист уп
равления механизации строи
тельства; А. А. Криворог — 
грузчик ГОКа «Ковдорсло- 
да»; Ф. И. Круглов—мон
тажник «Севзапетальконет- 
рукции»; В. Я. Старовойиов 

бурильщик рудника 
«Ена».

Спросите, что общего? 
Для этой разношерстной 
Компании День рыбака про
фессиональным праздником 
не был. Но тем не менее, 
раз это праздник, значит 
его надо отметить. И от
метили.

Обстоятельства свели л их

ф ГРУСТНО! ф

людей в хирургическом от
делении городской больни
цы. Им бы пилюли да про
цедуры принимать. Но с ут
ра медсестра сбилась с ног 
— пропали больные. Подо
шло время обеда. Их псе 
нет. Соседи по палатам от
вечали: «Вышли покуригз».

Злополучная компания, 
наконец, была обнаружена и 
в полном составе доставле
на на станцию скорой по
мощи на предмет... опреде
ления степени алкогольно
го опьянения. Но и без про
бы было ясно, что весело 
гогочущие р ы б а к и л юб и ге
ли основательно «наотмеча- 
лись».

Веселость поубавилась, 
когда им растолковали, что 
некоторые лекарственные 
препараты под действшзм

алкоголя превращаются, в 
яд. Его влияние может ска
заться через несколько 
дней. Случается, что боль
ной во время процедур те
ряет сознание. И совершен
но справедливо возмущение 
врачей по поводу хамского 
отношения больных к соб
ственному здоровью.

Пятерых тут же выписа
ли с отметкой о нарушении 
больничного режима. Троих 
оставили. Оставили потому, 
что они нуждаются в ста
ционарном лечении. Так и 
вертится на языке: «А
жаль». Да, врачи не имеют 
права поступать иначе. Но 
товарищи по работе, руко
водители, наверно, могут, 
И Должны.

А ночью в больницу ско
рая помощь доставила езм-

кадцатилетнего парня с 
сильной алкогольной инток
сикацией. На зггот раз ры
бой запахло. Явно закусы
вал килькой в масле. Моло
дой человек буянил всю 
ночь, не давая покоя ни об
служивающему персона ту, 
ни больным. Из его уст из
ливался поток отборной 
брани. Под утро утихоми
рился и проспал весь день 
сном младенца.

— Чего тут только не 
увидишь, говорит заве
дующая терапевтическим 
отделением Элла Моисеевна 
Андриеш. Нам бы кинока
меру или фотоаппарат. Иной 
раз заснять, да показать са
мому больному, ведь не по
верит. Пациенты забывают, 
что обострение таких забо
леваний как радикулит,

пневмония, язва желудка и 
многих других наступает 
именно после приема алко
голя. Бывает, что выво ;им 
из состояния клинической 
смерти, а через некоторое 
время больной поступаит... 
с алкогольной интоксикаци
ей. Честное слово, руки опу
скаются.

Врачей можно понять. И 
нужно понять.

А как мы, все мы, помо
гаем врачам? В больнице 
меня спросили:

—■ Почему справка об
алкогольной интоксикации 
считается уважительной 
причиной и пьянице не за
считывается прогул?

Я не нашлась, что отзе- 
тить.

В. ПОПОВА.

О думайся, 
пока 

не п оздн о
В статье «Нет покоя в 

приемном покое» («Р. К  » от 
7 июля) терапевт Ковдор
ской больницы Н. Ю. Яку
бовская рассказала о том, 
как нетрезвые посетители 
больницы мешают нормаль
ной работе лечебного учреж
дения. В частности, пьяные 
выходки слесаря участка 
обогащения Ю. И. Данилю- 
ка забрали у дежурного 
врача два часа рабочего 
времени.

Как сообщили редакции 
начальник участка обогаще
ния Н. А. Гунько и предсе
датель цехкома В. И. Беляев 
выступление газеты было 
обсуждено на собрании ра
бочих механической службы 
участка. Выступавшие отме
тили, что недостойное позе 
Денис Данилюка — это пят
но на весь коллектив. Дани- 
люку было вынесено строгое 
общественное порицание.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
22, 23, 26, 29 и 30 июля

— Танцевальные вечера 
(2 0 ).

ш .

22 июля — «Чук и Гек» 
(14); «Юный Робин Гуд» 
(16, 18).

23 иТоля—«Девочка ищет 
красную ленту» (12); Ска
зание о Сиявуше», в дзух 
сериях (14, 17).

25 июля «По волчьему 
следу» (17, 19, 21).

27 июля — «Это случи
лось в праздник» (17, 19, 
21 ).

29 июля «Ох и Ах» 
(14); «Осень новичков» (16, 
18).

30 июля «Все дело в 
брате» (14); «Псевдоним 
Лукач» (16, 18).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
21-23 июля — «Игруш

ка» (12, 14, 16, 18-15, 20,
2 2 ) .

24. июля «Цепная ре
акция» (12, 14, 16, 18-15,
2 0 , 2 2 ) .

25- 26 июля — «Блока
да», фильм первый, в 2-х 
сериях (12, 15, 18-15, 21).

27-- 30 июля «Блока
да», фильм второй, в 2-х 
сериях (12, 15, 18-15, 21).

„ 4
ЧЕЙ САРАИ? 
ЧЕЙ ГАРАЖ?

Отдел коммунального хо
зяйства горисполкома в те
чение месяца, начиная с I 
августа, будет проводить 
предварительный учет стро
ений, возведенных без по
лагающегося отвода зе
мельных участков. По ис
течении этого срока строе
ния, владельцы которых не 
встанут на учет в гориспол
ком, будут снесены.

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Банно-прачечному комби
нату — электрослесарь пя- 
того разряда; слесарь по 
оборудованию; сгиралмци- 
цы.

Этот номер газеты а типогра
фик «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
JI.  Р. О С ЕН Н И К О ВА , Н. И. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
J1. Д. НА БА ТО В, печатали 
Р. Я. С О Б О Л ЕВ А , А. И. АНТУ- 
1UEBA.

:ф  ДАЕМ СПРАВКУ ф
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